



## Defensa del Patrimonio insta al Consistorio y a la Universidad a recuperar el Colegio de Pan y Carbón

Fue el primer colegio menor de España, data del siglo XIV y está detrás de la Rúa «dejado de la mano de dios y de las autoridades»

:: D. B. P. / WORD

**SALAMANCA.** La Asociación Ciudadanos por la Defensa del Patrimonio conmemoró ayer el día regional del patrimonio con una llamada de atención sobre el triste estado del Colegio de Pan y Carbón. Fue el primer colegio menor de la historia de España (data de 1386) y está a apenas 100 metros de la Casa de las Conchas, pero el paso del tiempo, el abandono de los propietarios y el desinterés de las autoridades casi han acabado con él.

El presidente de la agrupación, Jesús María Hernández Mesonero, comentó que querían emplear el día del patrimonio para «llamar la atención sobre algunos bienes culturales en franco deterioro». El Colegio de Pan y Carbón está en un estado «lamentable». Es «insólito» que en una Ciudad Patrimonio de la Humanidad «y en el centro histórico» exista «un colegio universitario con esta historia y esté en ruinas, dejado de la mano de dios y de las autoridades».

Hernández Mesonero explicó que el Colegio seguramente pertenece a varios particulares «y es posible que no tengan mucho interés» en restaurarlo. Admiten que sería «costoso» y que «posiblemente con una aportación individual sería muy difícil» de sacar adelante, por lo que invitan a las autoridades «a ponerse en contacto con ellos», con los dueños, «para recuperarlo».

En este punto apelan al Ayuntamiento y a la Universidad. El Consistorio «como responsable» de la ciudad «debería tomar cartas en el asunto»; la Universidad, aprovechando el VIII Centenario, podría recuperar «los bienes que puedan identificarla». Sin embargo, acumulan malas experiencias con las administraciones e instituciones públicas. «Lo hemos dicho muchas veces y en muchos foros, pero no hemos tenido ningún eco. Esperábamos más eco, la verdad».

### Lista negra

La asociación patrimonialista comenta que detrás de los muros «quedan elementos sueltos, paredes, algunas columnas, algunos cercados de ventanas... está muy deteriorado, pero hay elementos para recuperarlo. Si además hubiera una comunicación con la Rúa, tendría más valor aún».

El Colegio de Pan y Carbón se suma así a la lista de bienes «maltratados» de la ciudad. «Últimamente hemos hablado de la Cueva de Salamanca. Y también está el Botánico. Llevamos años esperando por una solución que no llega».

«El patrimonio histórico y cultural es lo que nos une y nos identifica. Es muy importante que lo valoremos. Contiene nuestras esencias culturales y regionales», añadió ayer el presidente de la asociación en Defensa del Patrimonio.

**El estado es «lamentable» pero hay varios elementos que pueden recuperarse**



Fachada del Colegio Pan y Carbón, en la trasera de la Rúa. :: WORD